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令和５年度 第５回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和５年８月７日 午後２時 

◆召集場所  みやま市山川市民センター 和室 

 

１．出席教育長・教育委員（４名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大塚 美智惠 

 

 

 

２．欠席委員（１名） 

・委員  井 上 正 明 

 

 

３．事務局出席者（１４名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            末  吉  建 

・指導室長               姉川 左希子 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・教育総務課長補佐兼 

総務担当係長            牛島 美千子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・指導室主任指導主事         松藤  桂輔 

・教育研究所長            藤岡  育代 

・学校教育課学校教育係        長田  直樹 

 

 

４．傍聴人（０名） 

 



 

2 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第１５号 学校医の委嘱について 

（５）議案第１６号 令和６年度使用みやま市立小学校教科用図書の採択に 

ついて 

（６）報告事項 

（７）次回教育委員会について 

 

 

【午後２時００分 開会】 

 

【教育長】 

本日の教育委員会は、山川市民センターで開催する。 

教育委員へ、先日、佐賀市で開催された九州地区市町村教育委員会研修大会参

加へお礼を申し上げる。 

さて、今年の夏も猛暑であり、7月の大雨が終わり、遅い梅雨明けが報じられ

ると、連日 35℃を超える猛暑の日々が続いている。熱中症警戒アラートが連日、

発令されている。先日、山形県で中学校生徒が、帰宅中に亡くなるという痛まし

い事故が発生した。本市でも夏季休業中の部活動は、生徒の安全を最優先に考え

ていきたい。 

また、夏季休業初日には宮若市の小学生 3名が川で水死するという痛ましい事

故が発生した。本市内の河川もすべて遊泳禁止で、児童生徒や保護者に周知して 

いるが、再度、その徹底を呼びかけた。 

熱中症の予防や対応、河川での遊泳禁止は児童生徒の生命にかかわる危機管理

の最たるものと捉え、各学校に指導していく。 

今年も山門高校の生徒が小中学校に出向いて、児童生徒の学習支援を行うサマ

ースクールを 7 月 26 日から 3 日間実施した。今年の特徴として、中学生が小学

校に出向いて勉強を教えるという姿も見られた。みやま市にサマースクールの伝

統が位置づくとともに、小・中・高の連携が着実に行われている。開催時期につ

いては猛暑の時期であるため今後検討が必要である。 

また、今年度から南筑後地域の自治体と県が連携して、未来の地域リーダー育

成プログラムが実施されている。南筑後地域の中学生 45 名が参加し、本市から

も 4名の中学生が参加した。3泊 4日の予定であったが、台風接近の影響で残念
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ながら 1泊 2日へ変更となった。地域にゆかりのある方からの講義や体験活動、

他市町の生徒とのグループワークなどが行われる。それを通して、豊かな思考力

を身につけ地域への愛着と誇りを深めることをねらいとしている。 

夏季休業中に行われる中体連大会では生徒の頑張りがみられた。 

8 月 17 日から、香川県で開催される全国中学校体育連盟水泳大会の 100ｍと

200ｍ平泳ぎに山川中 2年の田中珀娃さんが出場する。 

九州大会には高田中のソフトテニス男子個人が出場する。福岡県大会には団体

で瀬高中の卓球部男子団体、女子個人、剣道男子団体、女子団体、高田中のソフ

トテニス男子団体、剣道女子個人が出場した。 

夏季休業も残り半分となった。今後も児童生徒の安全・安心を最優先に、危機

管理を各学校に指導していく。 

それでは、みやま市教育委員会 令和 5年度第 5回定例教育委員会を開会しま

す。 

 

日程第１  第 5回みやま市教育委員会定例会の会期は 1日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課長補佐兼総務担当係長  

牛島 美千子とする。 

…全員同意 

 

日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と大塚美智惠委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 議案第 15号 

 ■学校医の委嘱について 

【学校教育課長補佐】 －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第５  議案第 16 号 

 ■令和 6 年度使用みやま市立小学校教科用図書の採択について 
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【教育長】       ・本議案の協議は非公開とする。 

－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

          「質疑なし」 

【教育長】 ・議案通り可決してよろしいですか。 

「異議なし」 

…可決 

 

日程第６  報告事項 

■教育部長 

【教育部長】     ・みやま市議会議員一般選挙報告について 

          7 月 23 日の市議会議員選挙で選出された 16 名の議員によ

る初議会が 8 月 8 日に開催される。定例の 9 月議会につい

ては 9月中旬から開催予定である。 

         ・令和 6年度市職員採用試験について 

                 

      ■教育総務課 

【教育総務課長】 ・就学援助認定者数（年度ごとの実績）について（資料 P1） 

         ・高田小学校外構工事等の進捗状況説明 

現在、フェンスと側溝の工事を夏休み期間中に完了するよ 

う進めている。学校北側の市道部分の歩道新設については 

建設課が担当する。夏休み期間中の完成は難しく 11月初旬 

までかかる予定である。また、通行については、市道西側 

の田んぼを用地借用し工事を行うため工事中でも通行はで 

きる。安全対策については、事業所と共有しながら進める。 

また、放課後児童クラブ南西側の竹林についても夏休み期 

間中に伐採を終える予定である。 

南側の擁壁の補強工事については 9月以降の入札予定で 

進めている。体育館については設計が始まった。今後随時 

説明をしていきたい。 

         ・学校統合に関する意向調査の進捗状況説明 

         現在アンケートの回収が終わり集計中である。 

 

■学校教育課 

【学校教育課長】 ・熱中症対策について各校に再度注意喚起を行った。中学校 

 部活動については早めに切り上げるように依頼し、部活動
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前には健康状態等を確認し、状況によっては見学をさせる

よう指示を出した。活動中の水分塩分補給、休憩、活動終

了後の十分な経過観察についても注意を促した。  

         ・河川の危険箇所に近づかないよう注意喚起を行った。 

 

■指導室 

【指導室長】  ・7月 26・27・28日開催のサマースクール実施報告について 

山門高校生、延べ 289名が各小中学校へ行き、勉強を教え 

たりと交流をすることが出来た。子どもたちとの交流が進 

 み良い評価をいただいている。 

        ・山門高校生との連携について 

 山門高校生 19名と瀬高中学校生徒会 4名が 8月 7・8日の 

 1泊 2日で宿泊交流を行っている。次回詳しく報告をして 

 いきたい。 

       ・ワンヘルス教育について 

 山川中学校で養護教諭によるワンヘルス公開授業が 9月 5 

日に開催される。 

 

           ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・7月 29日開催の人権啓発映画上映会について報告 

         まいピア高田で 400名を超える参加があった。 

          ・夏休み期間中の各イベント開催について 

図書館でのお化け屋敷や子どもを対象とした上映会、スポ 

ーツ担当は泳げない子どもの水泳教室やカヌー教室等を実 

施中である。 

         ・図書館（本館）の空調機故障による来館者への対応につい 

          て 

【教育長】       ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等ありませ 

 んか。 

【大塚委員】  ・サマースクールの対象学年は。 

【指導室長】   ・基本的には小学校 4・5・6年である。 

【北原委員】   ・山門高校と瀬高中学校の宿泊交流であるが、今後は他の中 

学校でも行うのか。 

【指導室長】      ・宿泊交流は初めての取り組みである。予算面もあり今年は、 

まず瀬高中学校生徒会と行った。結果を見て来年度は参加中 

学校を広げていきたいと考えている。宿泊を伴わない生徒 
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会交流は毎年行っている。今後も継続していく。 

【宮本委員】   ・宿泊交流の内容は。 

【指導室長】   ・講話を聞いた後、瀬高中学生と山門高校生それぞれが企画 

したブースにて様々なプログラムが組まれている。 

【宮本委員】   ・図書館の空調故障について、電気設備点検はどうしていた

のか。 

【社会教育課長】 ・定期点検は行っていた。指摘を受けた箇所は必要最低限の 

補修をしていた。開館 25年が経っており、本格的な改修を 

行えば高額な修理費が必要になるため、今後は財政と協議 

を行う。 

【北原委員】   ・泳げない子どもの水泳教室の参加者数は。 

【社会教育課長】 ・今年は定員までには至っていない。 

【教育長】    ・ワンヘルスの公開授業については教育委員も是非参加をお

願いしたい。 

          高田小学校の追加工事について夏休みに完成するのはどれ

くらいあるか。 

【教育総務課長】 ・側溝とフェンス及び竹林伐採は終わる予定。外構工事も完 

          成する予定である。ただし、建設課が行っている北側の道 

路、歩道等については夏休み期間を過ぎるだろう。 

 

日程第 7   次回教育委員会について  

       ◎次回定例会 令和５年９月８日（金）午前１０時～ 

 

【教育長】      これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 5年度第 5回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午後 2時 50分 閉会】 


